

# L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

"Rendre le peuple meilleur"

PARAISANT LE 1<sup>ER</sup> ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-proprétaire

C.-J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, 148, rue Saint-Olivier, Québec

**SOMMAIRE : Pédagogie :** Aux lecteurs.— *L'Enseignement primaire* et la presse.—Conférence pédagogique.—Les travaux manuels à l'école.—Le fonds de pensions.—M. Lasfargues.—L'éducation des femmes dans la province de Québec.— **Partie pratique :** Langue française : grammaire, rédaction et récitation : Leçon IV, V, VI.— Mathématiques : Arithmétique et algèbre. Langue anglaise.— **Divers :** Lectures en classe : Le retour au pays — Légende canadienne.— La "Bibliothèque canadienne-française".— Questions de grammaire.— Revue du mois.— Annonces.

## Aux lecteurs

Prière de réclamer immédiatement les numéros de *L'Enseignement primaire* qui n'arrivent pas à leur destinataire. Les réclamations qui tarderont plus de deux mois resteront sans réponse.

## "L'Enseignement primaire" et la presse

A l'occasion de sa dix-huitième année, *L'Enseignement primaire* a été félicité par la *Semaine commerciale* et l'*Événement*.

Voici maintenant ce que dit la *Vérité* dans son numéro du 12 du courant :

"Avec le numéro du 1<sup>er</sup> septembre, *L'Enseignement primaire* est entré dans la dix-huitième année de son existence. C'est un normalien de belle allure, intelligent et plein de vigueur. Il fait de bonne besogne. Encourageons-le."

Merci à nos généreux confrères.

C.-J. M.

## Conférence pédagogique

La cent quatorzième réunion des instituteurs catholiques de Québec aura lieu mardi, le 26 septembre prochain, à l'École normale Laval. La séance commencera à 9½ heures précises du matin.

M. Maxime Côté donnera une conférence et le sujet suivant sera discuté : *Au cours élémentaire, quelle marche doit-on suivre dans l'enseignement du français, durant les premières semaines de l'année scolaire ?*

Prière à tous les membres de l'Association des instituteurs catholiques d'assister à cette importante réunion.

## Les travaux manuels à l'école

Nous publions dans le présent numéro de *L'Enseignement primaire* une très belle étude de l'honorable M. de La Bruère, Secrétaire d'Instruction publique, sur les travaux manuels qui sont exécutés dans nos maisons d'éducation dirigées par des religieuses.

Au cours de son travail, M. le Surintendant rend hommage au zèle des directrices de couvents qui n'épargnent rien afin de donner à leurs élèves une éducation aussi complète que possible.

Celles qui ont la mission délicate de préparer nos jeunes filles au grand rôle qu'elles

